
Magdeburg, 15. November 2024

Engagiert in blau-weiß – Neuigkeiten von der AG Vereinskultur (2/2024, 3/2024, 4/2024)

Die AG Vereinskultur (AGV) ist zu drei weiteren Sitzungen 2024 zusammengekommen. Das Gre-
mium ist ein Zusammenschluss aus Clubmitgliedern und Verantwortlichen des Vereins, das unter 
Leitung von FCM-Präsident Dr. Jörg Biastoch und Ehrenpräsident Peter Fechner normalerweise 
viermal im Jahr tagt. Die Runde ist offen für Vereinsmitglieder, die sich über den Stadionbesuch 
hinaus ehrenamtlich für den 1. FC Magdeburg engagieren möchten. Jedes Mitglied verpflichtet sich 
zur Mitarbeit in einem der fünf Arbeitskreise: AK Tradition, AK Mitglieder, AK Fans, AK Projekte 
und AK Vereinsarchiv & Magdeburger Fußballgeschichte.

Präsident Dr. Jörg Biastoch begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Sitzung.

AK Tradition:
Bernd Tiedge berichtete über das letzte AK-Treffen, in dem über das Thema „Verdienstvolle Spieler“
gesprochen wurde. In der Auswahl der vergangenen 50 Jahre sind mehrere 100 Spieler zusammen-
gekommen. Im erweiterten Kreis blieben 66 über.
Diese werden noch auf 24 Spieler reduziert, die unter bestimmten Kriterien, wie Persönlichkeits-
entwicklung und gespielte Spiele für den 1. FC Magdeburg sortiert werden. 
Bernd Richter berichtete über das letzte AK-Treffen am 23. Oktober 2024. Die neuen Ta-
feln für verdienstvolle Spieler sind fertig und wurden beim Heimspiel gegen Ulm im Be-
reich Block 24 angebracht: Frank Windelband und Frank Siersleben wurden ausgezeichnet. 

Thomas Fischbeck meldete sich zu Wort und stellte die Situation (Abriss oder Erhalt) das AMO Mag-
deburg als Veranstaltungsort (mit Erinnerungstafeln zum 50. Jubiläum des Europapokalgewinns 
1974 versehen) Jubiläums zur Diskussion. Er führte weiter aus, dass das AMO die Gründungsstätte 
des 1. FC Magdeburg ist und für viele Veranstaltungen nutzbar wäre. Es hat viel mit unserer Tradi-
tion zu tun. Er bat um einen klaren Standpunkt vom FCM zu diesem Thema.

AK Mitglieder:
Der AK Mitglieder ist im Stadion zu den Heimspielen regelmäßig präsent, wie Steffen Pohlmey be-
richtete.
Er ist Ansprechpartner für Fragen der Mitgliedschaften, aber auch zum Beispiel für verlorene
Mitgliedsausweise. Der AK Mitglieder bereitet den Mitgliederstammtisch vor, der Ende Oktober 
stattgefunden hat.

Steffen Pohlmey berichtete über den vergangenen Mitgliederstammtisch, der am 24. Oktobher 
2024 in der Gaststätte: „Mein Heim“ im Fermersleber Weg 75, 39112 Magdeburg stattgefunden 
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hatte. Von den 30 zugesagten Teilnehmern waren 16 letztendlich an diesem Tag anwesend. An die-
sem Abend wurden diverse Punkte besprochen.

Im Zuge des 60-Jahre-FCM-Jubiläums schlug Peter Fechner auf Anregung des Stammtisches vor, 
eine Aufarbeitung der Geschichte des Club vor 1965 anzufertigen. Ralf Dobberitz erklärte sich be-
reit, federführend die Recherche durchzuführen.

AK Fans:
Zum Thema Erinnerungswand verstorbener Fans und Mitglieder, führte Ralf Dobberitz aus, dass 
nun ein Meilenstein vor dem Heimspiel gegen Hannover final beendet wurde. Er bedankte sich für 
die emotionalen Reden und wertete die Eröffnungsveranstaltung mit überwältigender Fanbetei-
ligung als sehr gelungen. Besonderer Dank galt Sven Ziemann, der das Umfeld der Wand mit Hilfe 
seiner Mitarbeiter gestaltet hat, sowie dem Fanrat, der diverse Sitzbänke zum Verweilen in diesem 
Bereich aufgestellt hat.

Ein weiteres Thema war eine sogenannte Ehrenordnung für Fanclubs. Es gibt mehrere Fanclubs, die 
schon viele Jahre existieren. Für die Wertschätzung dieser soll zusammen mit den aktiven Fanclubs 
ein Leitbild entwickelt werden. Der AK Fans berichtet über die erfolgreiche Durchführung des Fan-
club-Turniers. 18 Fanclubs haben teilgenommen und freuten sich unter anderem über den Besuch 
des Präsidenten, des Ehrenpräsidenten und von Christian Beck.

AK Historie und Archiv:
Peter Fechner übergab das Wort an Thomas Hennigs, der über die Informationstafel am Heinz-Krü-
gel-Denkmal sprach. Dr. Michael Thomas, der bei der Recherche von Heinz Krügels Vergangenheit 
und bei dem Abschlussbericht mitgeholfen hat, wird einen Text verfassen und zur Auswahl stellen. 
Es wird dazu Bildmaterial geben, damit die Tafel dann finalisiert werden kann.

Thomas Hennigs berichtete über das Zeitzeugengespräch im Landesarchiv, das am 6. November 
2024 in gemütlicher Atmosphäre stattgefand. Dabei waren unter anderem als Gesprächspartner 
Wolfgang Seguin, Ulrich Schulze und Dr. Jörg Biastoch.
Im Rahmen des Archiv-Projektes sind viele Originale, Zeitungsartikel und Pfundstücke jetzt in 
Rücksprache mit Tom Heitzmann in 5-Jahres-Abständen zu sortieren. Das erfolgt nun alles nach 
und nach, wie Thomas Hennigs erzählte. Von jeder vergangenen und zukünftigen Spielsaison soll ein 
Trikot im Archiv hinterlegt werden.

Auswertung 50. Jahrestag Europapokalsieg:
Grundsätzlich stellt die AGV fest, dass die Veranstaltungsreihe zu „50 Jahre Europapokalsieg“ er-
folgreich war. Gleichwohl bleibt festzustellen, dass die Arbeit an der Veranstaltung auf zu wenig 
Schultern stattfand.
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Das Engagement aktiver Mitglieder ist bei mittlerweile mehr als 13.000 Vereinsmitglieder zu gering. 
Eine Tatsache, mit der sich der Verein insbesondere mit Blick auf die nächsten Großveranstaltungen
auseinandersetzen muss.

60-Jahre-Jubiläum:
Am 30. Oktober 2024 hat es eine Kick-off-Veranstaltung zum 60-Jahre-FCM-Jubiläum, wie Dr. Jörg 
Biastoch informierte. Es wurde eine Arbeitsgruppe an diesem Abend gegründet. Im nächsten Ter-
min wird die Arbeitsgruppe „60-Jahre-FCM“ besprechen, wie diese Veranstaltung am 22.12.2025 
gestaltet werden soll. Es wurde bereits festgelegt, dass es zu diesem Jubiläum nur eine Veranstal-
tung geben wird. Bei dieser Veranstaltung sollen die Wände im Festsaal mit den Mannschaftstrikots 
der vergangenen 60 Jahre geschmückt werden.

Hannes-Gedenktag:
Für den Hannes-Gedenktag, der sich nun zum 8. Mal gejährt hat, gibt es den Präsidiumsbeschluss, 
diesen Erinnerungstag für zehn Jahre durchzuführen. Ralf Dobberitz bittet darum, sich rechtzeitig 
über die weitere Fortführung Gedanken zu machen und festzulegen, wie ab dem Jahr 2027 weiter 
verfahren werden soll.

Verschiedenes:
Der Ehrenpräsident gab bekannt, dass er gemeinsam mit Ralf Dobberitz und Thomas Hen-
nigs den Antrag auf Ehrenmitgliedschaft von Wolfgang Steinbach überarbeitet hatte. Der 
Antrag wurde im Juni 2024 beim Ehrenrat des FCM eingereicht. Wolfgang Steinbach wur-
de dann zu seinem 70. Geburtstag geehrt. 

Peter Fechner rief in Anlehnung an die letzte Sitzung der AGV das Thema zukünftiger AK
Seniorenbetreuung bzw. „Senioren-Stammtisch“ auf. Nach intensiver Diskussion kommen 
die Teilnehmer zu dem Vorschlag, besser einmal im Jahr eine Seniorenveranstaltung durch-
zuführen.
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